

## EDITORIAL

*La Revista Gestión Turística, que edita el Instituto de Turismo de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, se enfoca en la evaluación de la gestión turística de las empresas, de los territorios, el análisis del capital humano y del capital social del turismo la innovación en modelos teóricos y metodológico para el abordaje del desarrollo y de experiencias turísticas. Académicos, Docentes, Profesionales, Estudiantes y Gestores públicos encontrarán en la Revista interesantes propuestas a considerar, en particular, para la toma de decisiones en base a información científica.*

*La Edición N° 39, se enfoca en aspectos relativos a las nuevas modalidades de turismo: turismo científico, turismo de base comunitaria y turismo rural, y en la evaluación del rol de investigaciones en turismo para la construcción científica del estudio de la actividad.*

*El primer artículo ha sido elaborado por el grupo de investigación de la Universidad de Algarve, Portugal, en colaboración con el equipo de Ciência Viva de Lagos, Portugal y desarrolla un aporte importantes en el diseño de metodologías para detección de recursos turístico -científicos de utilidad en turismo aplicados al caso de Algarve, de forma de impulsar esta forma de desarrollo turístico.*

*El siguiente artículo escrito en colaboración por investigadores de 3 grupos destacados de Brasil presentan una interesante reflexión sobre la relación entre las empresas turísticas de base comunitaria y acuerdos institucionales en territorios de áreas naturales protegidas, relevando la importancia de las empresas turísticas como agentes de desarrollo, en particular en el caso de los estados de Santa Catarina, Paraná y Sao Paulo y el efecto de programas públicos de apoyo al emprendimiento*

*Desde Ecuador, llega un artículo sobre el análisis de la percepción por parte de los turistas sobre el desarrollo de turismo rural que permite identificar brechas y desafíos para el sector, a partir de los comentarios de los mismos visitantes.*

*Finalmente, el grupo de investigadores de la Universidad Católica de Ecuador con la colaboración de un investigador de la Universidad Austral de Chile, presentan un artículo que da cuenta de cómo ha evolucionado la investigación turística en Sudamérica, manifestando que el aporte que realiza la academia en el desarrollo ha ido en aumento, dando sustento a la contribución del turismo como disciplina científica, con énfasis en la declaración de desafíos del sector.*

*La riqueza en la variedad de estudios realizadas por académicos e investigadores en Iberoamérica, permite lograr nuestro objetivo como revista de divulgación científica, qué es el poner a disposición de ustedes, nuevos conocimientos, nuevas metodologías y contribuciones para el mejor desarrollo de la ciencia y del sector.*

**Cecilia Gutiérrez Vega**

Directora Revista Gestión Turística